
РАЗВЯЗКУ ВСД нам ерены строить 
на пересечении с Витебским про-
спектом. Она, предположительно, 
займет полквартала между Витеб-
ским и Парковой улицей и, оче-
видно, заденет дореволюционные 
постройки, которые как раз отно-
сятся к комплексу зданий Офицер-
ской воздухоплавательной школы.

ЗАЩИТНЫЕ ЗОНЫ
Всего под охраной государства 
находятся пять зданий, рас-
положенных по адресу: Парко-
вая улица, 7. Они имеют разные 
литеры.

Впрочем, как сообщили «Петер-
бургскому дневнику» в Комитете 
по государственному контролю, 
использованию и охране памятни-
ков истории и культуры (КГИОП), 
в процессе строительства маги-
страли скоростного движения 

предусмотрено их сохранение. 
Поэтому сейчас вокруг памят-
ника установлены защитные зоны.

В комитете также пояснили, 
что широтная магистраль скорост-
ного движения является линей-
ным объектом и ее строительство 
в защитных зонах допускается. Но, 
согласно букве закона, строитель-
ные и иные работы в границах объ-
екта культурного наследия могут 
проводиться, только если в про-
ектной документации прописано, 
как будет сохраняться памятник 
культуры.

«Также комитет должен будет 
получить результаты государ-
ственной историко-культурной 
экспертизы на  мероприятия 
по обеспечению сохранности ком-
плекса построек Офицерской воз-
духоплавательной школы, которая 
попадает в зону строительства», – 
пояснили в КГИОП.

ДРУГИЕ КОРПУСА
При этом до сих пор неясна судьба 
других исторических зданий, кото-
рые также находятся на  пути 
широтной магистрали и  отно-
сятся к комплексу построек Воз-
духоплавательной школы. Речь 

идет о корпусах под другими лите-
рами (а их очень много, это более 
десятка построек). Часть из них 
находится в ведении Минобороны 
России, часть принадлежит про-
изводственному объединению 
«Мобильные краны».

Как рассказал «ПД» предсе-
датель секции истории авиации 
и космонавтики Санкт-Петербург-
ского отделения Российского наци-
онального комитета по истории 
и философии науки и техники 
Российской академии наук Вита-
лий Лебедев, сейчас территория 
разделена. В зданиях, которые 
находятся в собственности ООО 
«Мобильные краны», работают 
офисы компании, а часть сдается 
в аренду. О том, что находится 
в корпусах Минобороны, военные 
не отчитываются.

Инициативная группа уже 
написала письмо на имя Влади-
мира Путина. Из  администра-
ции президента пришел ответ: 
городским властям поручено разо-
браться в проблеме. 

Активисты предлагают открыть 
авиамузей и приспособить под эти 
нужды спасенные исторические 
кор пуса.

110 лет
назад было закончено строительство основ-
ного корпуса Офицерской воздухоплаватель-
ной школы. Это было заведение русской импера-
торской армии для подготовки летчиков.

Строительство важной городской магистрали – Восточного 
скоростного диаметра – может привести к тому, что некоторые 
здания Офицерской воздухоплавательной школы на Парковой 
улице могут снести.

Воздухоплавательная 
школа ждет развязки
ЭЛЬВИРА РОМАНОВА /info@spbdnevnik.ru/

ФОТО: Д. ФУФАЕВ

Судьба корпусов школы 
должна решиться 

в ближайшее время.

Некоторые пете рбуржцы помнят, 
что в моей биографии был продол-
жительный период, когда я рабо-

тала главой Центрального района. И когда 
я  переступила порог администрации 
Адмиралтейского района, была в боль-
шом напряжении. Помню, что, высту-
пая перед коллективом, сказала: «Цен-
тральный я люблю, а Адмиралтейский мне 
еще предстоит полюбить». В итоге полю-
била я его не меньше Центрального. Бук-

вально в пятницу сделала для себя 
удивительное открытие – во дворах 
между Измайловским и Московским 
проспектами обнаружила цветущее 
яблоневое дерево. Как возможно 
такое в центре города!

Если говорить о любимых 
местах, то у меня они тоже 
появились. 

Если говорить о каких-то других, более 
туристических местах в районе, то мне 
больше всего нравится семимостье. Изгибы 
Крюкова канала хороши в любое время 
года.

Проблемы в районе есть. В первую оче-
редь очень много старого жилого фонда. 
Потребуются, может быть, десятилетия, 
чтобы все стало идеально. Но и измене-
ния к лучшему есть. Например, в районе 
активно развивается программа «Моло-
дежи – доступное жилье». Теперь у нас 
появились новые дома, которые идут 
по этой программе. В частности, засе-
ляются дома на Обводном, 128, – под-
писаны договоры на первые квартиры. 
Мы предложили создать группу соседей. 
Я сама вхожу в похожую группу, и мне 
интересно посмотреть, какие вопросы 
интересуют молодых жителей Адмирал-
тейского района. 

Также мы долгие годы ремонтировали 
и реставрировали здание на Рижском про-
спекте, 27. Это филиал Дома детского твор-
чества. Мы планируем, что к 1 сентября 
его нако нец сдадут.

Изгибы Крюкова канала 
хороши в любое время года

СВЕТЛАНА ШТУКОВА /глава администрации Адмиралтейского района/

Когда здание на 11-й Красно-
армейской, которое посто-
янно пытались разграбить, 
нам удалось включить в про-
грамму «Молодежи – доступ-
ное жилье», наверное, оно 
стало моим любимым.
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